
Dialogforum Feste Fehmarnbeltquerung                Berlin/Kiel, 4. 11. 2020 

Der Sprecher         Az.: For/Spr/XXXVI/3 

 

 

 

36. Dialogforum am 12. November 2020 per Video Konferenz 

Kommentierte Tagesordnung 

 

 

 

 

TOP 1: Urteil BVerwG Leipzig               15 Min. 

Das Urteil zu den Klagen gegen die Planfeststellung der Festen Fehmarnbeltquerung 

wurde am 3. 11. Vom BVerwG in Leipzig verkündet. 

Femern A/S, Landesregierung, Verband Deutscher Reeder, Stadt Fehmarn berichten 

aus ihrer jeweiligen Sicht. 

Die Teilnehmer haben Gelegenheit zu Stellungnahmen und Diskussion insbesondere 

über die Konsequenzen. 

 

Das Forum könnte 

die Berichte zur Kenntnis nehmen. 

 

 

TOP 2: Bericht Projektbeirat –              15 Min. 

             offene Punkte aus dem Bundestagsbeschluss            . 

Der Projektbeirat tagte am 10. 9. 2020. Sein Sprecher, BgM Keller, berichtet. 

 

Das Forum könnte 

den Bericht zur Kenntnis nehmen. 

 

 

 



TOP 3: Gesamtlärmbetrachtung             30 Min. 

Der Bundestagsbeschluss vom 2. 7. 2020 sieht unter Kernforderung 1 a) vor, dass 

eine Gesamtlärmbetrachtung der Strecke durchzuführen ist, „wenn die entsprechen-

den gesetzlichen Vorgaben vor Erlass des Planfeststellungsbeschlusses in Kraft tre-

ten.“  Er fordert das BMVI auf, die Einführung einer Gesamtlärmbetrachtung gemäß 

Koalitionsvertrag zügig voranzutreiben.  

Da Straße und Schiene in mehreren Bereichen parallel geführt werden, wäre eine Ge-

samtlärmbetrachtung angebracht. Die Zeit drängt. Die Geschäftsstelle hat deshalb be-

reits Herrn Dipl. Ing. Popp eingeschaltet und mit einer Einschätzung beauftragt. Diese 

liegt dieser Einladung bei. Das Thema wurde zudem im Projektbeirat sowie der AG 

Gesamtlärm erörtert, die anliegenden Beschlussvorschlag zur Weiterverfolgung des 

auf dem Projektbeirat entwickelten Gedankens eines Modellvorhabens Bahn/Auto-

bahngesellschaft und einer Bundesratsinitiative zur Gesamtlärmbetrachtung vorgelegt 

hat.  

Die Geschäftsstelle hat Herrn Dipl. Ing. Popp zudem mit der Erarbeitung von inhaltli-

chen Eckpunkten für eine gesetzliche Regelung gebeten. Diese könnten nach Be-

schluss durch das DF vom Sprecher an den Bundesverkehrsminister und die Landes-

regierung übermittelt werden. Angesichts der Dringlichkeit erscheint es sinnvoll, alle 

drei Wege gleichzeitig und mit nötigem Nachdruck zu verfolgen. 

Frau Kiemstedt führt ein 

Herr Popp berichtet 

LReg nimmt Stellung 

 

Das Forum könnte 

den Beschlussvorschlag billigen und  

• die Landesregierung bitten, mit DB und Autobahngesellschaft ein entspre-

chendes Modellvorhaben zu prüfen, 

• die Landesregierung bitten, eine entsprechende Bundesratsinitiative zu unter-

nehmen bzw. diese zu intensivieren, 

• den Sprecher bitten, die Eckpunkte für eine gesetzliche Regelung an den Bun-

desverkehrsminister und die Landesregierung zu übermitteln. 

 

 

TOP 4: Stand der Verfahren              20 Min. 

a) Bericht der DB insbesondere zu Zeitplan, Einarbeitung Bundestagsbeschluss 

in PFA, Verfahrensstand FSQ einschließlich Beteiligung Runder Tische (Mög-

lichkeiten in Pandemie-Zeiten), Stand Stilllegungsverfahren Schiene, 

 

b) Bericht Femern A/S zur Beltquerung, 

 



 

c) Bericht der DEGES. 

 

Das Dialogforum könnte 

die Berichte zur Kenntnis nehmen. 

 

 

TOP 5: Drohender Wegfall „Urlaubs-IC“ von/nach Fehmarn            5 Min. 

Bericht DB und Stadt Fehmarn 

 

Das Forum könnte 

den Bericht zur Kenntnis nehmen. 

 

 

TOP 6: Koordinierungsbedarf der Bauarbeiten                  5 Min. 

            der einzelnen Bauvorhaben 

Stadt Fehmarn berichtet zum Koordinierungsbedarf FBQ, FSQ, B207, Schiene und 

kommunaler Straßen. 

 

Das Forum könnte 

den Bericht zur Kenntnis nehmen. 

 

 

TOP 7: Einsetzung einer AG Gesamtbewertung                 5 Min. 

TOP 6 des Protokolls v. 35. DF lautet: Herr Gehrke wird zu einer Gründungsversamm-

lung einladen und dem nächsten Dialogforum berichten. Aus den bislang vorliegenden 

Stellungnahmen lässt sich nicht auf Konsens zur Einsetzung einer entsprechenden AG 

schließen. 

Bericht: Herr Gehrke 

 

Das Forum könnte 

den Bericht zur Kenntnis nehmen. 

 



TOP 8: Arbeitsplan des Dialogforums            20 Min. 

In der Anlage finden Sie den Entwurf der Geschäftsstelle für einen Arbeitsplan des 

Dialogforums ab 2021. Es handelt sich dabei um eine Planung, die jederzeit angepasst 

werden muss und kann. Einige Bereiche müssen noch mit Inhalt gefüllt werden. Der 

Arbeitsplan soll möglichst im nächsten DF verabschiedet werden. Stellungnahmen wie 

Anregungen sind willkommen.  

Einführung: Leiter Geschäftsstelle 

 

Das Forum könnte 

den Arbeitsplan zur Kenntnis nehmen. 

 

 

TOP 9: Sonstiges                      5 Min. 

 

 

TOP 10 Nächster Termin                 1 Min. 

Das Forum könnte 

den 25. März 2020 für das 37. Forum in Aussicht nehmen und die AG Arbeitsplan um 

entsprechende Vorbereitung bitten. 

 

 

TOP 11: Bürgerdiskussion               15 Min. 


